
平成３０年１２月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

佐々木敦緒 議員 

（一問一答） 

１ 鳥獣害対策について 

 遠野市における鳥獣被害防止対策について 

鳥獣による農作物等への被害が増加しており、被害防止対策が喫緊の 

課題である。今後の対策について伺う。 

 (1) 市内におけるニホンジカ生息数の推定について 

 (2) 遠野市鳥獣被害防止計画の強化について 

 (3) 狩猟及びわなによる捕獲の促進について 

 (4) 捕獲後における個体処理方法の在り方について 

２ 除雪対策について 

  遠野市の除雪体制について 

 (1) 除雪対策における直営及び委託の比率について 

 (2) 市道等の除雪出動の積雪深について 

 (3) 除雪出動依頼の体制について 

 (4) 高齢一人暮らし及び身体に障がいを抱える住宅前の除排雪が課題 

となっている。その課題解決に向けて市長の考え方を伺う。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１ 大規模太陽光発電所（メガソーラー）建設計画について伺う。 

(1) 建設計画への市の対応経過 

(2) 審議会の答申内容について 

(3) 建設に係る影響について 

(4) 経済効果について 

(5) 条例の見直しについて 

(6) 新エネルギービジョンについて 

(7) 森林経営管理制度（森林経営管理法）について 

(8) 森林教育の推進について 

(1)～(7) 

市 長 

 

(8) 

教育長 

小松 正真 議員 

（一問一答） 

１ 一般社団法人遠野ふるさと公社について 

 一般社団法人遠野ふるさと公社の経営状況・計画について伺う。 

(1) 経営改革３ヶ年計画の実績について 

 (2) 平成 30 年度の収支見通しについて 

 (3) 第三セクター改革の推進について 

２ 遠野市観光推進協議会について 

  遠野市観光推進協議会の計画と実績について伺う。 

 (1) 目的について 

 (2) 風の丘創業 20 周年記念事業の実績について 

 (3) 今後の見通しについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

小林 立栄 議員 

（一問一答） 

１ 遠野市の将来像について 

 総務省の有識者会議により「スマート自治体への転換」「公共私によ

るくらしの維持」など、人口減少時代の地方行政のあり方について方向

性が示された。 

(1) 提起された将来の方向性について 

 (2) スマート自治体への転換について 

 (3) 公共私によるくらしの維持 

２ 中小企業・小規模事業者支援の充実を 

 (1) 事業承継支援について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 



 (2) 生産性向上の取組について 

 (3) 外国人材の受入れ対応について 

 (4) 伴走型アウトリーチ支援について 

３ 出会い・結婚の応援を地産地消で 

 (1) 出会いや結婚の応援に、ホップ和紙を活用することについて 

 (2) 市内での挙式や披露宴への支援について 

 

 

 

市 長 

佐々木僚平 議員 

（一括質問） 

１ 国民健康保険制度について 

 (1) 国民健康保険の運営主体が市町村から県に移管されたことについ 

  ては、どのように捉えているのか。 

 (2) 高すぎる保険料を引き下げ、国保の構造的な問題を解決するには、 

各自治体が連携して国に対して国保税引き下げを求めていくべきで 

はないか。 

２ 住宅リフォーム助成の再開について 

 「快適スマイル応援事業」はどのような経緯で無くなったのかについ 

て伺う。 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

多田  勉 議員 

(一問一答) 

１ 第２次遠野市農林水産振興ビジョンの検証と今後の対策について 

  平成 32 年度を目指した第２次遠野市農林水産振興ビジョンの計画達 

成に向けた決意を伺う。 

 (1) 森林整備について 

 (2) 特用林産の振興について 

２ 高速道開通後の影響と対策について 

  東北横断自動車道釜石秋田線の開通を控えているが、市内に及ぼす影 

響の数値をどのように捉えているか。対策について示してほしい。 

 (1) 交通量の推移について 

 (2) 購買力の推移について 

 (3) 観光客の入込数について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

菊池巳喜男 議員 

（一問一答） 

１ 国土強靭化対策に伴う遠野市の取組について 

 (1) 政府は防災につながる国土強靭化の対策を３年計画で集中的に実 

施する予定であるが、遠野市の対応はどうなっているのか。 

 (2) 改めて市内の防災に係る河川や市道等の点検は十分になされてい 

るのか。 

 (3) その点検に伴う、修繕や保全対策は進んでいるのか。 

２ ６次産業の取組の進捗状況について 

(1) 農業分野での付加価値を付けるべく６次産業の現状はどのように 

なっているのか。 

(2) 各町単位での６次産業の拠点を設けるべきと考えるが、どのように 

考えるか。 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

佐々木大三郎議員 

（一問一答） 

１ 林業振興対策について 

(1) 遠野市内の森林の現状について問う。 

(2) 第２次遠野市農林水産振興ビジョンの林業振興策について、目標値 

に対する達成状況と成果はどのようになっているのか。 

(3) 山林所有者が林業を生業にしている林家や、他の仕事の副業にして 

いる林家はあるか。 

 (4) 林業の六次産業化（原木生産から製材、住宅販売）を推進すべきと 

考えるが。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 



２ 木質バイオマスエネルギーの推進事業（実証実験）について 

 (1) 実証実験は終了しているのか。また、実験結果の成否は。 

 (2) 実証実験の狙いである木質バイオマスの生産から消費まで流通網 

の構築と、地域の活性化などの効果を見いだせたか。 

 (3) 実証実験で使用した機器類の活用策の現状は。 

３ 第三セクター改革（遠野ふるさと公社）の推進について 

 (1) これまで様々な改善策を講じてきたことの現状把握と原因分析は 

どのようになっているか。 

 (2) 新組織（第三セクター改革推進室）への職員配置による現組織への

影響とその対応策は。 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

瀧本 孝一 議員 

（一問一答） 

１ 小規模でも強い農家の育成について 

 (1) 韓国の「強小農プロジェクト」という、強い小農を創り出している

政策の認識について 

 (2) 本市における家族経営や、小規模農家の存在意義と役割の認識につ

いて 

 (3) 耕作面積も労働力も限られる中、小さくても強い家族型農業政策の

あり方について 

 (4) 本市における今後の農業展望と、集落営農や農業従事者の見通し等

について 

 (5) 大規模化一辺倒の農政と、本市独自の今後更なる小規模農家への支

援策等の可能性について 

２ 再生可能エネルギー事業と景観保全の調和等について 

(1) 景観資源の保全と調和した再生可能エネルギー事業の推進で、調和 

の意味する範囲について 

 (2) 11 月 28 日に地元紙が報じた高清水山山麓の大規模太陽光発電所計 

画の内容等について 

 (3) 審議会への諮問・審議結果・答申等について 

(4) 適切な指導に従った場合の計画でも、景観保全の総合的な判断から 

不認可となる可能性について 

(5) 計画の市民への広報や、今後の景観資源の保全対策について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

新田 勝見 議員 

（一括質問） 

１ 農林水産振興ビジョンについて 

  乗用馬・農用馬生産の現状と課題について 

 (1) 乗用馬市場の結果の感想は。 

 (2) 飼養農家の思いと今後について 

 (3) 産業としての乗用馬生産の課題は。 

 (4) 市の補助金のあり方について 

 (5) ビジョンとしての乗用馬生産について 

 (6) 馬の里の職員は十分か。 

 (7) 農用馬の生産課題について 

市 長 

 


